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　皆さんは「秋元　康」という方をご存じでしょうか？放送作
家として「ザ・ベストテン」「オールナイトフジ」「夕やけニャン
ニャン」といったテレビ番組を担当して高視聴率をとる一方で
作詞家としても活動をし、小泉今日子の「なんてったってアイド
ル」などのヒット曲を生み出した人になります。2006年から、Ａ
ＫＢ48をはじめとして、数々のアイドルグループのプロデュース
を行っており、どれも大ヒットに導きました。
　その先駆けとなるAKB48はそれまでとは違った戦略で売り
出されました。まずコンセプトは「会いに行けるアイドル」でし
た。それまでのアイドルは、ダンスレッスン、ボイストレーニング
を何年も行い、人前に出ても恥ずかしくないレベルまで成長し
た後でデビューをし、TVの中でしか会うことができない高嶺
の花でした。AKB48は素人の女の子をオーディションで選び、
まだ素人感が抜けない段階でAKB専用の劇場にデビューさ
せることでファンとの距離を近くし、ファンから直接の意見が
聞けるようにして、プロのアイドルへと成長していきます。そし
て毎年、総選挙を行いファンからの投票で、一軍、二軍、それ
以下のチームメンバーの入れ替え戦を行います。
　ファンが参加型で楽しめることができ、自分たちが推しメン
（推しているメンバーのこと）を成長させていく楽しみが味わ
える仕組みとなっているのです。
　そう考えると、会社経営と通じるものがあります。日本人は
商品の試作品を開発して、クレームがないか壊れやすいところ
はないかを何回も試験して、完璧なものにしてから世に出す傾
向が強いようです。勿論、それが日本の製品の信頼につながっ
ているのですが、これは世に出るまで時間がかかりすぎると
言われております。
　一方、ベンチャー企業などは試作品ができると、すぐに世に
出して、顧客に試してもらい、苦情やクレームをもらうことで商
品を改ざんさせていく話しはよく聞きます。クレームや苦情を
怖いものとして捉えるのではなく、商品が成長するためのあり
がたいアドバイスとして捉えているようです。そちらの方がフッ
トワークが軽くスピード感があり新しい商品をいち早く世に出
すことができ、その市場のシェア率を獲得することができます。
　更に、AKB48と同じように、顧客参加型の商品開発という
手法もあるようです。有名な話しだと、ブロックのおもちゃメー
カーである「レゴ」です。レゴはマサチューセッツ工科大学と
共同開発を行い、レゴブロックを使ってロボットを組み立てる
商品を開発しました。しかしその商品は、顧客たちがロボット
制御をするソフトを勝手に改良してオリジナルのロボットが
次 と々生み出されることとなります。「レゴ」は勝手に商品を替
えられることに心配を覚えましたが、あえて顧客を称賛しまし
た。すると顧客同士で自分たちが作ったソフトを披露するイベ
ントを開催しはじめ、結果として顧客自らが楽しみながら、商
品開発を行ってくれたのです。昨今は、企業が顧客を引っ張っ
ていく時代から、顧客を巻き込むことで顧客が企業を引っ
張っていく時代になりつつあるのかも知れません。
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・出席報告（3月20日）

■　第33回例会の記録（3月27日）
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■　本日のプログラム（4月3日）
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「奉仕の理想」 

大木　孝吉会員・菊池　武司会員卓話

RYLA（青少年指導者養成プログラム）について
後藤　真吾様（大分キャピタルRC）

＊ 今週のお祝い

在 籍 祝 い

会員誕生日

西岡　一雄会員（38年）
木村　成淑会員（38年）
藤本　　保会員（28年）
福田　恭司会員（1年）
髙山泰四郎会員（4月8日） 

ロータリーソング 【奉仕の理想】

奉仕の理想に集いし友よ

御国に捧げん我等の業

望むは世界の久遠の平和

めぐる歯車いや輝きて

永久に栄えよ

我等のロータリー



大木孝吉会員『一流の男性の陰には、その男性を育てた素晴らしい女性がいる』
福沢諭吉は1835年､豊前中津藩大阪蔵屋敷に(父)百助　(母) 於順との間に5人きょうだいの末っ子として生まれました。諭吉が２歳の
時(父)百助が脳溢血で他界し、母､きょうだいと共に郷里の中津に帰りました。諭吉の家は下級武士だったので家計を助けるために母
と下駄作りの内職をしていました。
諭吉の家にチエという幼い家なき子(孤児)がよく来ていました。チエは近所では汚い臭いと鼻つまみ者でした。しかし於順だけは優し
くチエを迎え入れていました。チエが来ると於順は髪を整えて髪にわいたシラミを取ってあげていました。そのシラミを潰すのが諭吉
の役目でした。そしてそれが終わると､(今日はシラミが沢山取れましたね…そのお礼に握り飯をご馳走しましょう)とチエに振舞ったそ
うです。しかし諭吉はその事を理解できず、チエが又､尋ねて来た時に今日は気分が悪いので私は手伝いませんと､そっぽを向きました。
すると於順は小さく呟きました。(チエは幼く親がいないのです。頭が痒くてシラミを取って欲しくてここに来たのですよ…
だから出来る人が出来ない人の為にしてあげればいい。私は人に優しくしなさいと言っているのではなく､人に優しくするのは当たり前
だと言っているんですよ…)と小さく呟きました。それを聞いた諭吉も反省して又、手伝ったそうです。
諭吉の家は10年前に頼母子講(結び付きの強い地域でお金を出し合う)現在の金融機関で金ニ朱(現在のお金で15万円を借り入れまし
た。内職で貯めたお金がようやく貯まり､於順は諭吉に頼母子講に返しに行かせました。しかし､10年の月日で借りた記録がなく､返さ
れた方も随分と驚いたそうです。
こうした清廉潔白で慈悲深い母､於順に育てられた諭吉は後の日本を代表する大教育家となります。その基礎を作り上げたのは於順
であったことは間違い無いです。

菊池武司会員「ランチェスター戦略ってご存知ですか！」
ランチェスターというのはイギリス人のフレデリック・ウイリアム・ランチェスターという人の名前です。（1868年：日本では明治維新の
年にロンドン南部生まれ）（1946年：終戦の翌年に77歳で亡くなりました。）　　　　　　
27歳のときのエンジン自動車を開発して、翌年、自動車会社を設立して商業生産をはじめた。40代で技術コンサルタントとして経営の
研究を行っている時に、1914年に第一次世界大戦が勃発して、その際、軍事（特に戦闘機）についての法則を見出して、機関紙に発表
したものがランチェスター法則といわれています。
その後、第二次大戦でランチェスター法則が再評価され、アメリカのＯＲ社のバーナードコープマンが実際的問題解決法という、日本
にどのようにして効率よく勝てるかを研究してランチェスター法則とゲーム理論を組み合わせた戦略モデル式というものを開発した。
戦略として⇒戦力を大本から攻撃する　
（戦略攻撃といいますけど）自軍の戦力の三分の二（67％）を投入して日本国内の兵器製造工場や軍事用の食料工場をはじめこれ
らを運び出す橋や港を破壊し、戦場への補給力を低下させて戦力を大元から弱めた。戦術としては、残り三分の一の（33％）投入し
て（こちらは戦術攻撃といいますが）日本軍の保有している空母、戦艦、航空機、戦車などの兵器と対戦し日本軍の攻撃力を低下さ
せる攻撃を行った。　
そして1955年、日本では経営にランチェスター法則を活用した。ランチェスター戦略はパナソニック創業者の松下幸之助翁をはじめ多
くの経営者に影響を与えました。それ以後もドトールコーヒーの鳥羽博道名誉会長、イー・モバイルの千本倖生会長、HISの澤田秀雄
会長らがランチェスター戦略を取り入れ社業を伸ばしたとしています。また、ソフトバンクの孫正義社長がグループ戦略の核に据えて
いると発言し（プレジデント10年10月4日号）、また2010年にソフトバンクアカデミアを開校した際、「皆さんに伝授したいことを1枚で
表すとランチェスター法則と孫子の兵法と孫正義の経営の実践です」と話した。改めて注目を集めました。（YouTubeで見れます）
他にもケーズデンキ、ゆめタウンのイズミ、黒霧の霧島酒造など。
ランチェスター戦略は経営のやり方に大きな革新を加えた最も実践的な中小企業用の経営戦略です。

　　＜愛のポリオ募金＞

　　3月集計分　3,042円

ご協力ありがとうございました。

例会の予定

■ 4 月10日（月）→4月9日（日）へ振替
　　　　　　　　　大分1985RC親睦花見例会

■ 4 月14日（金）・15日（土）・16日（日）
　　　　　国際ロータリー第2720地区 2022-23年度地区大会
■ 4 月17日（月）
■ 4 月24日（月）
■ 5 月 1 日（月）
■ 5 月 8 日（月）

場所　ボーリング／OBSボウル（明野アクロス内）
花見／野中公園（OBSボウルより徒歩10分内）

定款細則の規定による休会
トキハ会館　安部　博進様
定款細則の規定による休会
阿南亜由美会員・宿利美穂会員の卓話

幹事報告

・米山カウンセラー感謝状贈呈

　　米山カウンセラー　吉良　昌一会員・清水　将文会員

・地区大会満員御礼
　本会議、RI会長代理歓迎晩餐会、希望交流会、ゴルフ、
　エクスカーションの追加登録締切り
・地区大会における大会決議案及び信任状提出について
・地区研修・協議会のご案内
　日時　2023年5月14日（日）9:00受付開始　10:00～16:00
　メイン会場　パトリア日田
　サ ブ 会 場　昭和学園高校、日田市複合文化施設、
　　　　　　　ホテルソシア、亀山亭ホテル、日田市医師会講堂
　出席義務者　次年度ガバナー補佐、次年度地区部門長・委員長、
　　　　　　　次年度クラブ会長・幹事・委員長
　登録料は、クラブ負担

ニコボックス

★髙山　泰四郎会員（1口）
（1）我が家の遠祖「髙山右近」の足跡を巡るツアーが金沢
　市であり、家内と共に参加しました。  　
　右近ゆかりの色々な業績を巡り、ご祖先の遺徳を偲びました。
（2）能登半島に在住の右近・子孫である髙山家を訪問し、
　旧交を暖めました。
　22年前に初めて訪問して以来の再開で、年月の流れの速
　さを感じました。私も歳を取りました！ 

（3月27日）卓話の時間


